



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:58

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 19 de Octubre de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Moncada Lau salta en buzón de AK

Dos de los detenidos lo mencionan de haber facilitado los 36 fusiles AK encontrados en Villa Libertad. Moncada Lau ha sido un cercano colaborador de Daniel Ortega.

La Policía Nacional confirmó que ha emitido una citatoria al ex miembro de la extinta Seguridad del Estado y cercano colaborador de Daniel Ortega, Néstor Moncada Lau, tras haber sido mencionado como la persona que facilitó los 36 fusiles encontrados en Villa Libertad.

-El Fondo Social de los diputados es un misterio

Parlamentarios hacen caso omiso a solicitud para dar a conocer en qué gastan ese dinero. Saber en qué exactamente invierten los diputados de la Asamblea Nacional los 420 mil córdobas que recibe cada uno, del llamado Fondo Social, es un misterio.

En promedio, cada diputado propietario recibe unos 420 mil córdobas para financiar proyectos sociales y becas.

-INE reconoce fallas en multas a Fenosa

David Castillo, presidente del Consejo Directivo del INE, admitió que los montos de las multas eran excesivos y estaban mal fundamentadas.

Castillo señaló que mañana, el Consejo Directivo del INE revisará las multas y corregirá las fallas que puedan tener.

La principal falla que tenían las multas impuestas por el INE es que excedían el monto permitido por las normativas eléctricas, que es de un máximo de 100 mil dólares.

-Arroba de Oro en fiesta cibernética

El Nuevo Diario

-Armas con color político

Detenidos Elí Altamirano y Ariel Bravo, y buscan a Néstor Moncada Lau.

Allanan casa del Partido Comunista y encuentran tres fusiles AK más.

Moncada Lau tiene un historial amplio de participación en hechos de violencia política y terrorismo. Policía profundiza investigaciones, y aunque descartan amenaza para elecciones, siembra preocupación semejante hallazgo.

-Pobreza y corrupción aquí, y la guerra del terror de Bush

Bianca Jagger habla para END.

Iniquidades entre países del norte con los del sur, y las infamias de la clase política nicaragüense.

El peligro sobre el mundo con personajes como Bush, el rechazo a la injerencia electoral en

Nicaragua y sus preferencias candidaturales.

-Castillo: "Trampa y conspiración"

Guerra "energética" en lo fino y aumentan apagones.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:58

PAG - 2 -

Tres despedidos en INE por confeccionar multas fuera del marco legal que tuvieron que revocarse “Lo de las Cámaras es campaña de desprestigio”, afirma el titular de la Institución

-Capturan a dos cubanos con cédulas nicas falsas

Más insumos a la investigación sobre Migración

Trataban de cruzar la frontera por Somoto y entraron con la famosas “visas de abordaje”

Editorial

La Prensa

La paradoja populista ecuatoriana

El candidato presidencial de la izquierda populista en Ecuador, Rafael Correa, logró durante la campaña electoral que culminó el domingo pasado un gran crecimiento en la intención de voto, gracias precisamente a sus planteamientos radicales y a su clara identificación con Fidel Castro, Hugo Chávez y Evo Morales.

Sin embargo, por ese mismo planteamiento de extrema izquierda y su asociación con Castro, Chávez y Morales, Correa no pudo seguir subiendo hasta conseguir los votos suficientes para ganar la elección presidencial del domingo 15 de octubre. Más bien Correa saltó del primer lugar donde lo habían colocado las encuestas en los días anteriores a las votaciones, al segundo puesto al contarse los votos depositados en las urnas.

Esa es la paradoja de la votación ecuatoriana del domingo pasado, o sea un candidato presidencial que se hizo muy popular por sus discursos y propuestas de extrema izquierda, pero que por esa misma razón no pudo ganar la elección en primera vuelta. Y a juzgar por lo que dicen casi todos los analistas políticos de ese país, muy difícilmente Correa podría ganar la segunda ronda electoral del próximo 26 de noviembre.

Lo que la gente quiere es progresar, no ser más pobre y perder la libertad como ocurriría en Nicaragua si Daniel Ortega volviera a gobernar. En realidad, lo que se necesita es fortalecer las instituciones democráticas, no que las termine de destruir un régimen autoritario; lo que se requiere es que la economía siga creciendo y que sus beneficios sean mejor distribuidos entre la población, no retroceder a la escasez y el racionamiento como consecuencia de las mismas políticas estatistas y populistas que se impusieron en los años ochenta; lo importante es avanzar hacia adelante, no retroceder hacia aquel pasado de autoritarismo, miedo y corrupción.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:58

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

El abrazo del oso (Sergio Ramírez)

Pero creo que, en definitiva, no fue el cincho el factor determinante que hizo a Correa perder las elecciones. Digo perder, porque igual que ocurre con el candidato Daniel Ortega en Nicaragua, su único chance estaba en ganar en primera vuelta, ya que en la segunda no tiene posibilidad de sobrevivir. Y primero como iba en las encuestas, los resultados lo han dejado de segundo, detrás de su principal contendiente, el multimillonario magnate bananero Álvaro Noboa.

Lo que verdaderamente pasó, es que lo ahogó el abrazo del oso, igual que ahogó a Ollanta Humala en el Perú, y va a ahogar al propio Ortega en Nicaragua. Lo ahogó el patrocinio del coronel Hugo Chávez, que desde sus alturas mesiánicas trata de sentar cabezas de playa para su revolución bolivariana más allá de las fronteras de Venezuela, adoptando candidatos a la presidencia. Pero en el otro polo está el populismo de izquierda, igualmente inconveniente, que en el caso de Correa ha venido a ser un populismo ilustrado, pues se trata de un economista de excelencia académica, sólo que con la tajona en la mano, y el saco lleno de promesas. En el caso de Nicaragua, no se trata más que del populismo tradicional, pero el padrino es el mismo. Y si Correa resultó víctima del abrazo fatal del oso, igual ocurrirá con Ortega. Son amores que matan.

Güegüense cívico (Marvin Saballos Ramírez)

Las próximas elecciones revisten importancia crucial. Nos estamos jugando la continuación del proceso de consolidación de la institucionalidad democrática o el ingreso a un nuevo período de conflictos e inestabilidad. La diferencia estará en la legitimidad o no del proceso electoral, legitimidad que lleva de por medio la credibilidad en las instituciones garantes del proceso y la participación sin obstáculos de todos nosotros, los ciudadanos. Estamos arriesgando la inversión en desarrollo de al



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:58

PAG - 4 -

menos los últimos treinta años de historia del país, con su altísimo costo en vidas humanas, sufrimiento familiar, éxodo al extranjero, destrucción y reconstrucción de infraestructura, de capacidades productivas.

En Letra Pequeña (Fabián Medina)

Hombré, es muy justo el reclamo que hace la Red de Consumidores para que baje la tarifa de energía eléctrica. Cada vez que subía el petróleo, corría Unión Fenosa a solicitar subsidios y aumento de tarifas. Y el ahora malo de la película para la distribuidora, David Castillo, generosamente autorizaba aumento tras aumento. Desde que Castillo llegó al INE, en noviembre pasado, hasta ahora, las alzas suman 35 por ciento, que no es poca cosa. Ahora que baja el petróleo, y desaparecen las razones que provocaron las alzas, lo lógico es que baje la tarifa. ¿O es que esta piñata sólo se mueve para arriba?

¿Quién controla el dinero que reciben las universidades? Al fin y al cabo es nuestro dinero, aunque nos lo saquen del bolsillo poniéndonos un mortero en la espalda. Diez universidades reciben casi mil millones de córdobas y otros millones más que consiguen cobrando por trámites y servicios que hasta hace poco eran pagados con ese dinero que el Estado destina para que la educación universitaria sea gratuita. Sólo las cuatro universidades más grandes de las 10 que reciben el seis por ciento, recaudaron unos 50 millones de córdobas en concepto de matrícula. ¿Qué tan bien usado está siendo ese dinero? Alguien debería contestar esa pregunta.

El Nuevo Diario

¿Se puede eliminar el desempleo en Nicaragua? (Orlando Núñez Soto)

Todos los candidatos a la Presidencia están prometiendo más empleo, más educación, más salud y más transparencia, además, señalan que no quieren volver al pasado. Unos se refieren al pasado de los últimos 16 años, otros al de los años 80, muy pocos hablan de los últimos 170 años en que liberales y conservadores administraron la cosa pública con resultados poco atractivos para las mayorías.

Ninguno de ellos niega que en los últimos 16 años la población nicaragüense se ha empobrecido, ha aumentado su migración hacia la ciudad y hacia el extranjero, ha visto deteriorado su nivel de vida, incluyendo el empleo y los ingresos, la salud y la educación, la vivienda y la nutrición. Tampoco puede negarse la existencia de la corrupción legal e ilegal en estos 16 años de gobierno, incluyendo los escandalosos fraudes de sobresueldos, Bonos por Exportación, Bonos de Indemnización, Bonos de Certificados de Inversión, planillas fantasmas en diferentes ministerios, tráfico de influencia en el negocio de las liquidaciones bancarias, así como en el negocio de las carreteras, tráfico de pasaportes, contrabandos, etc. Por supuesto que ninguno de ellos quiere hacerse responsable de lo que ha pasado en estos 16 años, a pesar de que la mayoría de ellos desempeñó altos cargos en los sucesivos gobiernos y algunos están involucrados en actos de corrupción

¿Qué hicieron los tres gobiernos anteriores para generar empleo? Sabemos que en estos 16 años alrededor de 800,000 nicaragüenses encontraron empleo, pero en el exterior, nos referimos a los que emigraron a Centroamérica, El Caribe y los Estados Unidos, fundamentalmente. Esta hazaña es difícil de repetir, debido en gran parte al cierre de las fronteras, tanto en Costa Rica como en Estados



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:58

PAG - 5 -

Unidos.

Existe un partido, el Frente Sandinista, que está proponiendo eliminar el desempleo, afirmación que ha generado dudas al respecto.

¿Es realista pensar que se pueden generar 750,000 empleos?

No pudiendo negar que para generar o aumentar el empleo es necesario aumentar el crecimiento, y que para aumentar el crecimiento hay que incrementar la inversión, tendríamos que aceptar que la inversión no ha sido suficiente, o que la misma no ha estado bien orientada.

Yo no estoy en contra de la inversión extranjera, pero dado que su expediente lleva ya muchos siglos de existencia, sin resultados favorables para nuestra economía y menos para el bienestar de la población, deberíamos complementarla al menos con otras alternativas. Me refiero a la inversión en la pequeña y mediana empresa nacional, sobre todo sabiendo que hoy por hoy los pequeños y medianos productores del campo y de la ciudad son los que más empleos generan.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

Obando defiende su política (Pág. 3 A)

Obando defendió su participación en la política nicaragüense y exhorta a la jerarquía a seguir sus pasos

Sin embargo, congresista norteamericano pide al Vaticano que prohíba el uso de símbolos de la Iglesia

El cardenal Miguel Obando defendió ayer desde Puerto Rico la participación de la iglesia católica en la política nacional, como parte de sus obligaciones en la búsqueda del bien común.

Sin embargo, Obando dijo no estar de acuerdo con que la iglesia católica ni sus jerarcas militen en partidos políticos, pese a su vinculación con el candidato presidencial del Frente Sandinista, Daniel Ortega.

“Al menos en Nicaragua muchas veces dicen, se metió en política la iglesia, (pero) yo distingo, la política... en sentido amplio, (es) buscar el bien común. Cuando digo la iglesia me refiero a la jerarquía, el laico tiene que gestionar las cosas temporales”, sostuvo Obando al ser consultado en aquel país.

Los Chavalos se alistan para votar (Pág. 3 A)

Faltan pocos días para que se lleve a cabo las elecciones infantiles que promueve el Diario LA PRENSA y Canal 2.

Se queja de trabas para cedularse (Pág. 3 A)

Un ciudadano nicaragüense que reside en Miami, hizo una queja pública sobre las supuestas trabas que enfrentó para obtener su cédula en la delegación del Distrito 2 del Consejo Electoral Municipal de Managua.

En la carta firmada por Claudio Lovo, éste afirma que se presentó a la oficina de cedulación del Distrito 2 de Managua y “después de protestar por la falta de atención, vino un funcionario que me arrebató el recibo de la cédula”.

“Dijo que mi cédula no estaba ahí y que debía ir al Consejo Electoral Departamental. Fui, y el jefe,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:58

PAG - 6 -

Edgard De la Llana, me hizo pasar a su despacho. Después de hacer unas llamadas telefónicas, me dijo: no se preocupe, su cédula está en el Distrito 2”, afirmó.

PLC denuncia violación a la Ley Electoral (Pág. 3 A)

El magistrado del Consejo Supremo Electoral (CSE), Luis Benavides, expresó ayer su preocupación, después que el representante legal del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), Jorge Castillo Quant, denunció que los Consejos Electorales Municipales (CEM) de León, La Paz Centro, Telica, Quezaguaque, Ocotal, Waslala, Matiguás y San Ramón, rechazaron las ternas de las Juntas Receptoras de Votos de ese partido.

“Se están integrando las ternas de las JRV en contra de la Ley Electoral, debido a que las ternas las están formando, no como dice el artículo 16 de la Ley Electoral, que los presidentes y primeros miembros le corresponden a las dos fuerzas políticas que hayan obtenido el primero y segundo lugar en las elecciones anteriores”, dijo Benavides.

“Los CEM están impidiendo que se capacite a las ternas del PLC y lo más grave es que se me dijo que querían usar a la Policía para impedir que los capacitadores entraran a Waslala y a Matiguás el sábado y domingo que son las capacitaciones”, dijo Benavides.

Partidos gastan millones (Pág. 6 A)

A catorce días del cierre oficial de la campaña electoral, los cinco partidos políticos que participan en las elecciones nacionales del próximo cinco de noviembre han invertido un total aproximado de 52.2 millones de córdobas en sus campañas publicitarias, estima la Red Ciudadanía por la Transparencia, según un informe presentado ayer.

Se calienta lucha entre liberales (Pág. 6 A)

Activistas y dirigentes del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) celebraron anoche la puesta en libertad del tercer candidato a diputado suplente por esa agrupación política en Matagalpa, Modesto Ángel Lagos Zamora, quien había sido arrestado por la Policía porque presuntamente atropelló de forma intencional a un grupo de activistas de la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN).

Cámara se distancia de votación simulada (Pág. 6 A)

La Cámara de Comercio de Nicaragua tomó distancia ayer de los resultados de un ejercicio de votación simulada organizado por la Facultad de Ciencias Jurídicas de la Universidad Centroamericana (UCA), según el cual el candidato presidencial sandinista, Daniel Ortega, tiene la posibilidad de vencer en primera vuelta en los comicios nacionales de este año.

José Adán Aguerri, presidente de la Cámara, señaló que ni avalan ni descalifican los resultados y añadió que esa organización tiene cuatro meses de participar en el Foro Electoral 2006, el cual es patrocinado por el gobierno de Dinamarca.

“Es un ejercicio educativo al cual nosotros, como Cámara, igual que a las otras encuestas, simplemente le damos la bienvenida, pero los resultados ni los estamos avalando ni los estamos descalificando”, subrayó Aguerri.

Contraloría auditará uso del seis por ciento (Pág. 7 A)

“Nunca hemos hecho una (auditoría) de la ejecución del seis por ciento”, dijo el contralor Pasos Marciaq

Mala utilización de los fondos y cobros será investigada



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:58

PAG - 7 -

Fiscalía “olvida” actuar sobre huaca 2 (Pág. 7 A)

PGR presiona para que la Fiscalía diga si acusará o no

El desfaldo de 408 millones de córdobas y 86 millones de dólares al erario por parte del ex presidente Arnoldo Alemán y otros funcionarios durante su administración, utilizando el Sistema Financiero Nacional, podría quedar sin resolverse porque la Fiscalía no ha iniciado ninguna acción judicial, pese a que las investigaciones policiales ya concluyeron.

MTI teme lluvia de demandas (Pág. 7 A)

Funcionario dice que hacen consultas a la Procuraduría para enfrentar juicios

El Ministerio de Transporte e Infraestructura (MTI) se prepara para enfrentar una posible demanda de la empresa mexicana Tradeco, ante la decisión de esa cartera del Estado de rescindir el contrato con esta constructora debido al fracaso en que resultó el proyecto de rehabilitación de la carretera Chinandega-El Guasaule.

Amadeo Santana, director interino de Vialidad del MTI, reconoció esta situación y dijo que ya se están empezando a realizar los contactos con la Procuraduría General de la República para enfrentar las demandas no sólo de Tradeco, sino también el arbitraje que le impuso al Gobierno de Nicaragua la constructora española Hispánica.

“Ya es una decisión de las autoridades del ministerio de rescindir estos contratos con estas empresas que tanto daño han hecho a la imagen y la credibilidad del ministerio. Estamos viendo con la Procuraduría cómo enfrentar estos procesos y vamos con todos los fierros a enfrentar las demandas”, señaló.

Licitan barcaza (Pág. 11 A)

Dos ofertas fueron presentadas ayer en busca de la adjudicación del contrato de compra de 100 megavatios de energía de instalación rápida.

Las empresas que ofertaron en busca de este contrato son el consorcio estadounidense Vulcan Energy Solutions y el consorcio guatemalteco Econo Energía S.A.

Esta licitación es realizada por la Empresa Nicaragüense de Electricidad (Enel) bajo la supervisión del Instituto Nicaragüense de Energía (INE) y la Comisión Nacional de Energía (CNE).

MRS no apoya fin de misiles (Pág. 12 A)

El candidato presidencial de la alianza Movimiento Renovador Sandinista (MRS), Edmundo Jarquín, manifestó ayer que no respalda ninguna propuesta encaminada a la destrucción de los misiles tierra-aire de fabricación soviética, Sam-7.

“Mantengo la posición de que Nicaragua debe conservar esos misiles en el contexto del balance razonable de fuerzas, que es un compromiso a nivel centroamericano. No creemos que constituya ningún peligro, ni que haya ningún riesgo de que los misiles puedan caer en manos de terroristas estando bajo el resguardo del Ejército de Nicaragua”, comentó Jarquín.

El Nuevo Diario

-Ensayo electoral provoca reacciones encontradas (Pág. 3 A)

Ortega desconfiado y PLC satisfecho

Jarquín: “Desconfío de los resultados, no de los estudiantes de la UCA”

Los resultados del simulacro de votaciones generaron diversas reacciones entre los líderes políticos



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:58

PAG - 8 -

de los partidos contendientes en el proceso electoral, mismos que colocan al candidato presidencial de la Alianza "Unida, Nicaragua Triunfa", Daniel Ortega, en primer lugar con el 37.5 por ciento de la intención de votos que le permitiría ganar la silla presidencial en primera vuelta.

-PLC y FSLN disputan voto rural (Pág. 3 A)

Los panelistas del Foro Electoral 2006 coincidieron en que el voto rural, muy poco reflejado en la votación simulada efectuada a principios de este mes, se lo disputarán los partidos FSLN y PLC debido a su fuerte estructura. Piensan que en alguna medida podría meterse a la pelea el MRS porque sus bases salieron del FSLN.

-Políticos acogen diálogo patriótico (Pág. 4 A)

Rizo prefiere que Bolaños ya no participe

Edmundo Jarquín propone que sea en diciembre, "después de la segunda vuelta"

Los candidatos presidenciales por el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) y del Movimiento Renovador Sandinista (MRS), José Rizo y Edmundo Jarquín, respectivamente, aplaudieron la propuesta de un diálogo nacional sugerido por el general retirado Humberto Ortega, aunque prefieren que sea convocado por el aspirante presidencial que resulte electo el próximo cinco de noviembre.

-Partidos han gastado 3 millones de dólares (Pág. 4 A)

Al menos visiblemente, advierte Ética y Transparencia

Un total de 52 millones 200 mil córdobas (casi tres millones de dólares) han gastado en sus campañas electorales todos los partidos y alianzas políticas que participan en las elecciones nacionales de acuerdo a un estudio realizado por el grupo cívico Ética y Transparencia, del primero de julio al 15 de octubre de 2006.

-Recetario médico con logotipo del PLC (Pág. 4 A)

Denuncian en El Almendro

La emisión de recetarios con papelería del PLC impresa en su reverso que eran extendidos a los pacientes en el Centro de Salud del municipio del Almendro fue denunciada como un acto de violación a la ética electoral por el representante del Frente Sandinista ante el Consejo Electoral Municipal, obligando a la suspensión de ese tipo de papelería.

-Bolaños: "PLC y FSLN refrendarán pacto" (Pág. 5 A)

Trivelli expresa fe en que el pueblo "no entrará a una pesadilla..."

El presidente Enrique Bolaños denunció ayer que las cúpulas del PLC y del FSLN intentan refrendar el pacto perverso para mantener sus cuotas de poder, sobre todo en la Asamblea Nacional.

"La lucha ha sido dura, corrupción y maquiavelismo en el uso y el reparto del poder en manos de dos partidos que hoy intentan refrendar ese pacto perverso que ha atrasado la entrada de Nicaragua en la era moderna", dijo Bolaños.

-Candidato PLC arrolla a activistas ALN (Pág. 5 A)

Durante recorrido de Rizo y Alvarado

Un herido y varios lesionados

El candidato a diputado suplente por el partido rojo, Modesto Lagos, arrolló con su camioneta a miembros de la Alianza Liberal que estaban en su casa de campaña y salieron a la acera para ver pasar la caravana donde iban el doctor José Rizo Castellón y el doctor José Antonio Alvarado, candidatos a presidente y vicepresidente por el Partido Liberal Constitucionalista. Anoche mismo



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:58

PAG - 9 -

Lagos fue detenido por la Policía.

-Daniel Ortega en peregrinaje multicolor (Pág. 5 A)

Retrato de un instante con el candidato del FSLN

“Admitámoslo hermanos, la mujer hace milagros, multiplica los panes. Las mujeres son dedicadas, eficientes, abnegadas, por eso tenemos que llevar al menos el 50% de mujeres en los altos cargos. Vamos a tener un gobierno donde las mujeres van a empezar a ponernos en orden a los hombres”, dijo Ortega ante el gentío.

-Acusa y embarga a Yamil Kuant (Pág. 7 A)

Otra denuncia: transportista de Juigalpa arruinada en su ruta

La señora Aura María Aragón, transportista de Juigalpa, denunció en el Ministerio Público al director general de Transporte Terrestre Yamil Kuant López, por desobediencia y desacato a una sentencia del Tribunal de Apelaciones de Managua.

En la denuncia presentada el pasado cinco de octubre, la transportista pide que se aplique todo el poder de la ley a Kuant López, por desacatar dos sentencias del Tribunal de Apelaciones, el que mandó al funcionario público a restituir el horario de la ruta de transporte público que va de Juigalpa a San Carlos, Río San Juan.

-¿Diesel frente al mar esperando elecciones? (Pág. 9 A)

“Llegó barco”, dice Nicho Marengo

Alcalde de Managua afirma que lo tiene en Corinto y Puerto Sandino

“Estamos en temporada electoral y ahorita puede volverse una complicación. Hay varias posibilidades: o nos aguantamos hasta después de noviembre o comenzamos a vender, porque la empresa necesita también acumular dinero y como ya está abierto el camino, reabastecerse ahora es una cuestión de tres o cuatro días”, señaló Marengo.

“Yo sigo insistiendo en venderlo primero al transporte colectivo, pero hasta que no lo tenga ya en la gasolinera no vamos a dar un paso más, porque si no se pueden armar algunos conflictos. La negociación que estamos haciendo ahorita es ver si lo agarramos ya dentro del país, o sea, cambiar combustible que ya está en el país con el combustible que entregaríamos en la Refinería. Eso simplificaría mucho el traslado”, señaló Marengo.

-Asamblea podría trabar Presupuesto 2007 (Pág. 15 A)

Diputados culpan a recta final de la campaña electoral

La Comisión de Asuntos Económicos de la Asamblea Nacional (AN) podría no dictaminar el proyecto del Presupuesto de la República de 2007, debido al “ajetreo” que comienza a producir la campaña electoral, lo que obligaría al gobierno que resulte electo a operar con la suma presupuestada en 2006. Lo anterior fue advertido ayer por Gustavo Porras, miembro de la Comisión de Asuntos Económicos del Legislativo, quien aseguró a EL NUEVO DIARIO que esa posibilidad se debe a que “estamos en un año electoral, viene un nuevo gobierno y hay una propuesta del Ejecutivo”.

-Muro de impunidad sobre la Guaca dos (Pág. 16 A)

Banco Central informó, pero no todo, dice procurador

El procurador penal, César Guevara, afirmó ayer que las autoridades del Banco Central de Nicaragua (BCN) no han enviado toda la información que resguardan referida al caso de la Guaca II, la que es importante para la investigación al ex presidente de ese banco, Noel Ramírez, al ex mandatario,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:58

PAG - 10 -

Arnoldo Alemán Lacayo y a otros ex funcionarios.

“El BCN siempre atiende las solicitudes de información con la prontitud requerida y de acuerdo a los procedimientos internos, los cuales pueden implicar un mayor tiempo de respuesta cuando se trata de clasificar, fotocopiar y certificar documentación abundante”, dice la nota

Programas de radio

Radio Ya

Programa **El Súper reportero**

Conduce Sergio Miranda

Tema Propaganda de campaña del FSLN.

Programas de opinión anoche

Canal CDNN

Plinio Suárez **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Lic. Ariel Montoya (Candidato a diputado al Parlacen por ALN)

Tema Campaña electoral.

-Montoya asegura que la Universidad Centroamericana UCA tiene un gran prestigio como casa de enseñanza, pero no una empresa que se consolide como encuestadora. Asegura que el único líder que le puede ganar a Daniel Ortega, es Eduardo Montealegre porque la población no quiere seguir en lo mismo y quiere un cambio de verdad como el que propone la ALN.

Canal 8

Programa **Esta Noche**

Conduce Carlos Fernando Chamorro

Invitado Bianca Jagger (Defensora de recursos naturales)

Tema Políticas de reforestación.

Jagger señala que en Nicaragua se han destruido más de 32 mil kilómetros cuadrados de bosques y eso es algo que nos afectará en un futuro, más cuando se está viviendo con un recalentamiento de la tierra.

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitado Lic. Luis Alemán (Director de capacitación del CSE)

Tema Simulacro de votación.

El invitado explicó el mecanismo de votación, los pasos a seguir que tiene el ciudadano cuando se presente a las JRV.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:58

PAG - 11 -

Canal 100 % Noticias

Programa **Voto 2006**

Conduce Miguel Mora

Invitados Jaime Arellano y Luis Humberto Guzmán

Tema Resultados de la encuesta realizada por la UCA.

Jaime Arellano asegura que la encuesta realizada por la UCA donde aparece el FSLN en primer lugar es muy confiable, pues las instituciones involucradas en la realización de dicha muestra son de gran prestigio y el financiamiento fue hecho por la Embajada de Dinamarca. Anunció que el COSEP estará publicando una encuesta el próximo viernes y que en ella se refleja un empate técnico entre el ALN y el FSLN.

Arellano comentó que ningún candidato presidencial quieren que el Presidente Bolaños se les acerque, por su nivel de popularidad y que es un lastre político, lo que fue reforzado por Guzmán.

Noticias de TV anoche

-Modesto Lagos, candidato a diputado del PLC en Matagalpa, enviste su camioneta contra simpatizantes del ALN en esa ciudad, lo que provocó que la Policía Nacional detuviera al miembro del PLC. **(Canal 2 TV Noticias, Canal 10)**

-Los sandinistas y liberales disidentes son las dos agrupaciones políticas partidarias que más han gastado dinero durante la campaña electoral que culmina el 5 de noviembre próximo con elecciones generales, según un informe que emitió hoy un organismo de observación electoral. **(Canal 8 / Noticiero 24 Horas)**